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1 февраля в ВолГУ встречали 
руководителя Федерального агентства 
по делам молодежи Сергея Юрьевича 
Белоконева. С. Белоконев представил 
ректору ВолГУ д-ру экон. наук, проф. О.В. 
Иншакову советника ректора по вопросам 
молодежной политики. Им назначен Иван 
Александрович Мордвинцев.

– Полгода назад Федеральное агентство по 
делам молодежи вошло в состав Министерства 
образования и науки РФ. Руководством перед 
нами поставлена задача – интегрирование и 
привлечение студенческой среды в проекты 
Росмолодежи, – поясняет Сергей Белоконев. – 
Последние годы ознаменовались активным уча-
стием студентов во всероссийских молодежных 
проектах, однако мы хотим, чтобы еще больше 
молодых умов и талантов было задействовано в 
таких форумах. Работа по привлечению молоде-
жи к общественной жизни страны должна быть 

5-6 февраля 2013 года в Москве 
состоялось подведение итогов 
конкурса молодых специалистов и 
образовательных центров в области 
информационной безопасности 
«ИНФОФОРУМ – НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ». 
Мероприятие проходило в рамках 
пятнадцатого Национального форума 
информационной безопасности 
«Инновационные решения для 
безопасности России». Организаторами 
этого масштабного проекта являются 
Комитет Государственной Думы РФ 
по безопасности и противодействию 
коррупции,  Аппарат  Совета 
Безопасности РФ, Министерство 
связи и массовых коммуникаций 
РФ, Министерство внутренних дел 
РФ и некоммерческое партнерство 
«Инфофорум».  Проект считается одним 
из крупнейших в своей отрасли. 

Руководитель Администрации Президента 
РФ Сергей Иванов направил приветственное 
слово участникам «Инфофорума-2013».  В 
своем обращении он, в частности, отметил, что 
Инфофорум является авторитетной экспертной 
площадкой для открытого обмена мнениями и 
перспективными идеями в области информаци-
онной безопасности.

«Ваши традиционные  встречи предоставляют 
прекрасную возможность детально, на высоком 
уровне обсудить актуальные профессиональные 
проблемы, связанные с разработкой эффектив-
ных, инновационных методов противодействия 
вызовам и угрозам XXI-го века, защитой нацио-
нальных интересов России, позиции отечествен-
ного бизнеса и экономики в условиях бурного 
развития IT-технологий», – написал Сергей Ива-
нов в своем приветственном адресе.

Глава президентской администрации также 
выразил уверенность, что решения Инфофо-
рума будут содействовать укреплению между-
народной кооперации в этих ключевых сферах 
и успешной реализации значимых деловых 
и научных инициатив, а также пожелал всем 
участникам Инфофорума-2013 результативной 
работы, плодотворного общения.

Студентки ФТИ ВолГУ Марина Свищева 
и Анастасия Семкина стали победителями 
в номинации «Студент года».  Победы в 
этой номинации удостаиваются студенты за 
отличные показатели в учебе и участие в 
научно-исследовательской  работе в области 

С 28 по 30 января 2013 г. в институте 
филологии и межкультурной 
коммуникации состоялись курсы 
повышения квалификации для 
преподавателей, посвященные 
обучению работе с переводческой 
программой Déjà Vu X2. В семинаре 
приняли участие 15 преподавателей 
института, профессиональные интересы 
которых связаны с обучением будущих 
переводчиков новым технологиям 
письменного перевода.

Необходимость приобретения институтом 
программ переводческой памяти приобрела осо-
бую актуальность, поскольку вот уже несколько 
лет умение работать с такими программами, 
известными профессионалам как ТМ-системы 
(англ. Translation Memory), является важной 
предпосылкой успешности и высокой конку-
рентоспособности переводчиков. В настоящее 
время большинство крупных переводческих 
агентств и ведущих компаний принимают на 
работу специалистов лишь при условии, что 
они знакомы с основными принципами работы 
с ТМ-инструментами.

Курсы повышения квалификации были ор-
ганизованы благодаря поддержке директора 
ИФиМКК, д-ра филол. наук, проф. Н.Л. Шамне, 
коллегиальному сопровождению соответствую-
щих служб университета и первого проректора, 
д-ра экон. наук, проф. В.В. Тараканова, актив-
ному участию заведующей кафедрой теории и 
практики перевода, д-ра филол. наук, проф. В.А. 
Митягиной и канд. филол. наук, доц. кафедры 
А.А. Новожиловой. Тренинг провел молодой, 
но очень компетентный тренер бюро переводов 
«ОК» (г. Самара) Наталья Потехина. Процесс 
обучения был интересным и увлекательным, 

С 11 января по 2 февраля 2013 года более 
двух тысяч старшеклассников – учащихся 
9 – 11-х классов Волгоградской области, 
победителей и призеров муниципальных 
этапов – боролись за победу в региональном 
этапе Всероссийской олимпиады 
школьников по общеобразовательным 
предметам естественно-математического и 
гуманитарного циклов.

В списке дисциплин, по которым проходили со-
стязания, – 20 общеобразовательных предметов, 
лучших из лучших по 5-ти из них – литературе, 
истории, обществознанию, русскому языку, праву 
– определяли в Волгоградском государственном 
университете. 15 января прошел региональный 
этап по литературе, 20 – 21 января – по истории, 
24 января – по обществознанию, 28 января – по 
русскому языку, 30 января – по праву. Всего в 
этом году в олимпиадных соревнованиях в ВолГУ 
приняли участие 844 школьника.

В олимпиаде по литературе участвовали 166 
старшеклассников. 

– Ребятам были предложены для анализа сти-
хотворные тексты. В числе основных критериев 
оценки работ – глубина и самостоятельность 
понимания проблемы, предложенной в задании, 
владение основами анализа поэтического текста, 
восприятие образа лирического героя и умение 
истолковать его, характеризовать поэтическую 
индивидуальность автора, а также выражать свои 
мысли. Учитывались также логичность, ясность 
изложения и речевая грамотность, – рассказала 
председатель жюри, канд. филол. наук, доц. каф. 
литературы, издательского дела и литературного 
творчества С.Ю. Воробьева. 

В олимпиаде по истории участвовали 132 
школьника. 

– В первом туре участники должны были 
решать тестовые задания различной степени 
сложности, охватывающие разные периоды 
истории России и касающиеся экономических 
и политических проблем, а также истории куль-
туры. Наибольшую сложность для участников 
представляли задания, содержавшие иллюстра-
тивный материал. Второй тур состоял из двух 
частей. В первой необходимо было провести 
анализ исторического источника, посвященного 
периоду Смутного времени. Во второй части 
– выбрать одно из высказываний историков и 
написать историческое эссе, сформулировав соб-
ственное отношение к данному утверждению, и 
обосновать свое мнение аргументами. Со второй 
частью участники справились довольно успешно, 
показав и хорошие знания истории и творческий 
подход, – поделилась председатель жюри, канд. 
ист. наук, доц. каф. археологии и зарубежной 
истории Е.П. Пискунова.

В олимпиаде по обществознанию участвовали 
250 человек. 

– Задания в текстах были неординарные, 
требующие оригинальных решений. Они были 
рассчитаны на эрудицию конкурсанта, его 
способность аргументировать свою позицию и 

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

ВолГУ олимпийский
неординарный подход к раскрытию сути, к по-
ниманию предложенного текста, – подвел итоги 
председатель жюри, канд. полит. наук, доц. каф. 
политологии С.И. Морозов.

В олимпиаде по русскому языку участвовал 
221 школьник. 

– В этом году количество участников олим-
пиады увеличилось, в ней приняли участие не 
только школьники из Волгограда, но и из всех 
районов области. Победителем среди 9-х классов 
стал ученик гимназии №3, а среди 10-х и 11-х – 
школьники из Волжского. В целом значительная 
часть ребят показала неплохой уровень владения 
базовым русским языком, хотя ярких побед, как, 
например, в прошлом году, не было. Задания про-
веряли знание системного курса русского языка 
(фонетические, лексические, грамматические 
нормы), а также умение работать с древнерус-
ским текстом (перевод небольшого отрывка и 
комментарий отдельных слов). Некоторые из 
предложенных заданий выявляли умение анали-
зировать предложенный материал, – рассказала 
председатель жюри, канд. филол. наук, доц. каф. 
русского языка Е.Г. Сидорова.

В олимпиаде по праву участвовали 75 стар-
шеклассников.

– Школьники показали высокий уровень зна-
ний в области конституционного, гражданского, 
уголовного и других отраслей российского права. 
Представленные для решения тестовые задания 
и задачи были довольно сложными и требовали от 
участников знания латинского языка, юридической 
терминологии, а также положений различных от-
раслей российского законодательства. Следует 
отметить положительный аспект проведения таких 
познавательных мероприятий, поскольку олим-
пиада по праву среди школьников способствует 
пропаганде правовых знаний, созданию условий 
для интеллектуального развития, поддержки 
одаренных детей, в том числе содействие им в 
профессиональной ориентации и продолжении 
образования в сфере юриспруденции. Кроме того, 
оргкомитет и члены жюри олимпиады от всей 
души желают удачи и победы школьникам МОУ 
СОШ № 129 Советского района г. Волгограда на 
заключительном этапе Всероссийской олимпиады 
школьников по праву, который будет проходить в 
Москве, – заключила председатель жюри канд. 
юрид. наук, доц. каф. гражданского и междуна-
родного частного права Е.П. Симаева.

– Эти дети уже являются победителями: на 
олимпиаду приехали призеры районных и откры-
тых олимпиад Волгоградской области. Жюри из 
преподавателей ВолГУ подвели итоги олимпиа-
ды и назвали имена самых талантливых ребят, 
которые получили возможность принять участие 
в заключительном этапе Всероссийской олим-
пиады в Москве. Кстати, победители и призеры 
заключительного этапа Всероссийской олимпиа-
ды школьников получат льготы при поступлении 
в вузы и ссузы, – подвел итоги ответственный 
секретарь приемной комиссии канд. физ.-мат. 
наук С.А. Корольков.

Марина Приписнова МАСТЕРСКАЯ

Профессиональные 
компетенции переводчика: 
ВолГУ как точка отсчета

участники изучили основные этапы работы в 
программе Déjà Vu X2, попробовали создать не-
сколько переводческих проектов и рассмотрели 
различные функции программы.

Разработчиком и правообладателем Déjà Vu 
X2 является испанская компания Atril Language 
Engineering, а бюро переводов «ОК» выступает 
официальным дистрибьютором этой ТМ-
программы в России и предлагает учебным 
заведениям очень выгодные условия – вузы, 
выпускающие переводчиков, платят только за 
проведение курсов по обучению преподавателей 
работе с данной программой, преподаватели, 
прошедшие обучение, получают сертификаты, 
дающие право обучать студентов работать с 
Déjà Vu X2 , а сама программа предоставляется 
вузам бесплатно. В рамках этого эксклюзивного 
академического предложения действуют также 
50% скидки на приобретение Déjà Vu X2 для 
преподавателей и студентов университета для 
личного пользования.

После улаживания последних формально-
стей программа Déjà Vu X2 будет установлена 
в компьютерных классах института ФиМКК, 
у студентов-магистрантов появится возмож-
ность работать с программой на занятиях в 
рамках курсов «Информационные технологии 
в переводе», «Практический курс письмен-
ного перевода (1-ый язык)», «Практический 
курс письменного перевода (2-ый язык)», а 
ВолГУ войдет в список, состоящий из более 
50 ведущих университетов мира, которые уже 
внедрили Deja vu в свой образовательный 
процесс, и, таким образом, продвинется еще 
на один шаг вперед на пути подготовки высо-
коквалифицированных и конкурентоспособных 
специалистов.

Информация предоставлена 
кафедрой ТиПП

ГОСТИНАЯ

«ВолГУ выходит на новый уровень развития»

информационной безопасности. 
– Конкурс проходил в заочной форме, – рас-

сказывает Марина Свищева (гр. КИБ-081). – Со-
вместно с кафедрой мы оформили необходимые 
документы для представления на награждение. 
Моя научная деятельность напрямую связана 
с темой информационной безопасности. Так, 
недавно я приняла участие в международной 
научно-практической конференции «Актуальные 
вопросы информационной безопасности региона 
в условиях глобализации информационного про-
странства». Думаю, интерес организаторов кон-
курса вызвало мое изобретение – я обладатель 
Свидетельства о государственной регистрации 
программы «Оценка надежности корпоративной 
сети». Разработанная программа содержит два 
модуля: мониторинг и моделирование. С ее 
помощью можно определить уязвимые места 
корпоративной сети, программа также выдает 
рекомендации по устранению недоработок, 
которые снижают надежность компонентов 
корпоративной сети. В данной программе на-
дежность рассматривается как комплексное 
свойство – оцениваются ее составляющие, такие 
как: наработка на отказ, коэффициент техниче-
ского использования и т.д.

Я очень рада своей победе, которой не случи-
лось бы без моих наставников – заведующего 
каф. информационной безопасности, канд. техн. 
наук, ст. науч. сотр. Анатолия Михайловича Цыбу-
лина и асс.каф. информационной безопасности 
Владлены Сергеевны Аткиной. 

– Победа в таком престижном конкурсе очень 
важна для меня, – рассказывает Анастасия Сем-
кина (гр.КИБ-081). Мое портфолио сложилось из 
участия в научно-практических конференциях, 
публикации в журналах, рекомендованных ВАК. 
В их числе научно-исследовательские работы: 
«Разработка базы данных для хранения резуль-
татов мониторинга и аудита информационной 
безопасности предприятия», «Синтез вариантов 
системы информационной безопасности на пред-
приятии распределенного типа», «Исследование 
методов выбора параметров эллиптической 
кривой, используемой для криптографии». Я 
являюсь участником научно-исследовательской 
и опытно-конструкторской работы «Модель под-
сисетмы защиты информации в информацион-
ной системе «Электронное правительство». Со-
вместно с другими студентами мы разработали 
эту модель, она может эффективно служить на 
любом предприятии. 

Наталья Карпова

Студентки ФТИ ВолГУ на 
страже информационной 
безопасности страны

четко организована и скоординирована, чтобы те 
возможности, которые мы предлагаем, были как 
можно более доступными для студентов регио-
нов, в том числе для студентов вашего родного 
ВолГУ. Я рад, что Олег Васильевич поддержал 
наше предложение – это значит, что ваш вуз 
выходит на новый уровень развития. Советник 
ректора по вопросам молодежной политики – это 
своего рода посредник между вузом и Феде-
ральным агентством по делам молодежи.

С.Ю. Белоконев также рассказал, какой 
должна быть молодежная политика внутри вуза. 
В частности он отметил, что студенты должны 
интересоваться общественной жизнью не только 
своего учебного заведения, но и всей страны.

– Участие в общероссийских молодежных про-
ектах ценно еще тем, что вы заводите полезные 
знакомства, находите новых друзей – это помо-
жет вам в жизни, после окончания университета, 
– добавил С. Белоконев.

Наталья Карпова

Глава Росмолодежи Сергей Белоконев:

Руководитель Федерального агентства по делам молодежи С.Ю. Белоконев на встрече с ректором ВолГУ О.В. Иншаковым


